

・先生の話聞いて視野が広がったような気がします。これからの生き方についての考え方がとても深まりました。お忙しい中ありがとうございました。

・先生が日本から豪州、米国へと医師から研究者としての道を開いて行くお話をたいへん興味深く聞かせていただきました。先生のお話を拝聴し、娘もよい刺激や指針をいただけたと思います。ありがとうございました。

・貴重なお話を聞けて大変刺激を受けました。これからの子ども達について考える良い機会となり、感謝しています。

・元々海外で生活されている方の話はよく聞きますが思春期まで日本で過ごされ、大人になり海外で生活された経験はなかなか聞くことがないので、貴重なお話でした。日本人の協調性は海外で武器になることが印象に残っています。英会話はツールでしかなく、結局は頭でしっかり考えながら生きていくことが大切だなと感じました。息子のためと思い講演を聞きに伺いましたが、幸せのために生きているんだということを改めて実感させられ、私自身も自分の生き方を見直すきっかけとなりました。堀田先生のお話は西南で学んでいること(学力だけでは見えない力、生き方や物の考え方を学ぶ、隣人愛など)と通ずるところがたくさんあります。海外も視野に入れながら、自分の力を社会に還元し、自分も周りも幸せになるような人生を送ってほしいと心から願っています。春休みの講座には中3からしか参加できないようで残念です。来年は中3なので是非参加したいです！

・今回の講演会では、たくさんの素晴らしい気づきを親子でいただき、堀田先生、そして携わってくださった先生方のご尽力に心から感謝いたします。どうも、ありがとうございました。決して平等とは言えない米国で、賢く逞しく、そして自分の強みにフォーカスして生きていくことの大切さを知りました。ここの部分なら負けられないという要素がとても重要で、興味のあることや好きな分野を持つことの必要性をあらためて感じました。高校は特に、そういうものを見つける場と聞き、子供が来年高校1年生から留学するので、米国のアカデミックな環境で是非見つけてもらいたいと願っています。また、常に「すみません」と言ってしまう日本人ではありますが、原因を見つけてどう対処するかを念頭に置くアメリカ人の態度を取り入れながら、日本人らしい「協調性」を持って働くことで潤滑油の役割になることが出来るというお話も大変感銘を受けました。ハーバードでのポジションのお話としても、自由にやって良いと言われても結果を出さないと次はないという、とてつもないプレッシャーの中でお仕事をされてきた堀田先生のご苦労は並大抵ではなく、そこに至るまでの物凄い努力があったからこそ現在のなんだと、堀田先生のお話から全てが繋がった思いです。堀田先生のお父様との会話のお話で、お父様の「幸せならそれで良い」のお言葉に、堀田先生が海外でご自身で切り開かれて掴まれた幸せなので、お父様としても本当に誇らしいお気持ちでいらっしゃるのではないかと感じました。堀田先生の真摯にお応えくださるお話はどれも聞き逃したくないことがたくさんでした。堀田先生の温かいお人柄が溢れる素晴らしい講演会を本当にどうもありがとうございました。親子で心から感謝申し上げます。

・堀田先生は、人生の節目節目で出会いがあり、今の地位を確立され、娘さんの留学をきっかけに、このような講演会でお話いただき、人と人との縁や常にアンテナを張ること、また、それを惜しみなく還元する生き方に感銘を受けました。我々は、還元する年代になりましたが、こども達には、これからの出会いを大切にしてもらい、後悔のない人生を送ってほしいなあと思いました。

・先生のお人柄も素敵で、楽しく拝聴させて頂きました。

子供も「アメリカの授業では特に自分の考えをしっかりと伝える力が必要不可欠だね。」と課題の求められるレベルに脱帽しておりました。結果でも過程でもなく、Happyかどうかが一番重要だと、忘れずに心に留めておきたいと思っています。

・娘が参加しました。最初はどんなお話か不安だったようですが、楽しく参加できたようでした。お話の内容もためになったようです。ポジティブな内容に共感できる部分を見つけて前向きに話を聞けたようで、思春期なのでいつもはなかなかまっすぐに話が入ってこない娘ですが、帰ってくるなりボストンに行ってみたいな、と言っておりました。私も時間が合えば参加したかったです。貴重なお時間をさいてお話をさせていただき感謝いたします。娘が大人になって人の役に立つような仕事に就けると良いと願っています。ありがとうございました。この度はありがとうございました。私が質問していた内容にお答えいただいたようで、娘がその質問がでるか楽しみにして聞いていたようです。貴重なご意見をお聞かせいただきありがとうございました。娘も先生のような困っている人に手を差し伸べることを惜しまない大人に育ってくれると嬉しいです。

・普段話を聞けないような方から話を聞くことができ、とても貴重な良い経験をすることができ、とても良かったです。私も、将来医学部を目指しているので、モチベーションも上がったので、これからもっと勉強を頑張ろうと思いました。

・有難うございました。大変興味深いお話ばかりであっという間の時間でした。いつかリアル開催あると良いですね。

・普段ではなかなか聞けないような、大変興味深いお話をいただきありがとうございました。我々日本人は、コンフォートゾーンからあえて抜け出すことが必要ではないかという話、サービス提供者と顧客が過剰過ぎる話、海外では与えられた枠組みで如何に上手くやっていくかなど大変考えさせられました。さらに、学生へのメッセージとして、高校生は、幸せを見つける期間というのも、新たな視点でした。今回残念ながら娘は参加できなかったのですが、今回の内容について話してみようと思います。あっという間の時間でした。ありがとうございました。

・日本とアメリカの違いを仕事面、子育て面に分けてわかりやすくお話しいただきとても興味深く拝聴しました。どちらがいい、悪いとかではなく、それぞれの考え、方針をご紹介いただき参考になりました。

・米国と日本では教育制度や社会構造が違うのだなと思いました。

・大変興味深いお話でした。

・カナダに留学中の娘がおり、参考にさせていただけることがあればと思い参加いたしました。お医者様の講演ということで、私なんか話についていけるかしら？と緊張していましたが、ゆっくりと丁寧にお話しされる堀田先生のお姿にお人柄が滲み出っていて、リラックスして医療の話もお子様達の話も興味深く聞かせていただき、楽しかったです。留学中の娘と同じようなカルチャーショックのお話には共感して笑い、人種間の問題については環境に文句を言うより与えられた環境でしなやかに柔軟に生き抜く力が必要なのだという言葉に感銘を受けました。堀田先生のお話を参考にするにはあまりにレベルが違いすぎてひたすらため息でしたが、海外で育つ子を持つ親としてたくさんの気づきをいただきました。ありがとうございました。

・自分の考えを自分の言葉で伝え、相手に納得させることが重要だということが、心に響きました。また、アメリカの教育のあり方、目指しているもの、日本との違いが少しわかりました。世界的に社会が変わっていている今の時代に、どう子どもを育てていくのか、先生のご家庭のお話から、自分の生活を思い返した時に自己嫌悪を感じるが、それでも子どもは育っていく、そのことに希望をもらいました。ありがとうございました。

・アメリカの治安やサービスの話から日本はとても生活しやすく恵まれていること、堀田先生の考え方から子供に過去の失敗を追求していた自分が間違っていたことがわかり参加させて頂き良かったです。

・現在に至るまでの過程を非常に丁寧に伝えてくださり、大変興味深く聞かせていただきました。私自身アメリカで大学に行きましたが、就職、子育ては日本でしているため、今後下の子の進路でアメリカに住み、現地の学校に通わせられるだろうか等、いろいろ想像しながら聞いておりました。大変参考になりました。ありがとうございました。

・ボストンで赤ちゃんの大腸における難病の研究をされている先生の、現地での様々なお話を聴けて、本当に貴重な体験をいたしました。また、実際に先生に質問できてそれに答えてくださったことに感激いたしました。先生の活力と英知に照らされたお言葉に希望と元気をいただきました。このような講演会を開いてくださったことに感謝申し上げます。

・堀田先生のお話とても参考になりました。当初のつらかった生活を他人と比較するのではなく、自分が先週より先月より成長できていたらいいと気がついて乗り越えたという事、自分を受容する事が大切というお話が心に残りました。差別に対する堀田先生の考えもとても興味深かったです。絶対的にマイノリティである自分にできる事がある、公平ではない競争で頑張るしかないなど、実際に海外で活躍されている先生ならではのお話も印象的でした。早速帰宅して家族にも講演内容を伝えました。是非もっと多くの子供達にも聴かせてあげたいです。

・堀田先生のお人柄により、非常にハートフルな時間でした。素晴らしいご活躍でありながら、決して上から目線でお伝えされることなく、子供達が世界に一步踏み出す勇気を持たないように思います。在学中には叶いませんでしたが、若いうちに世界を五感で感じる体験をさせてあげようと思いました。ありがとうございました。